



12

edición del
concurso
literario
escolar

NUESTRAS FUERZAS ARMADAS ALLÍ DONDE carta a **NOS NECESITES** un militar español



CONCURSO
**CARTA A UN MILITAR
ESPAÑOL**



GOBIERNO
DE ESPAÑA
MINISTERIO
DE DEFENSA



FUERZAS
ARMADAS

DICERAM



MINISTERIO DE DEFENSA

Las Fuerzas Armadas (FAS) desempeñan un papel crucial en la respuesta a desastres naturales, emergencias y catástrofes. Su participación es vital, debido a su capacidad logística, su organización y los recursos que pueden movilizar rápidamente en situaciones de crisis.

Así, durante el año 2024, las FAS han desplegado todos los efectivos el tiempo necesario en apoyo a la población de los distintos territorios que fueron afectados por la DANA, en especial la Comunidad Valenciana. Además, las FAS han colaborado en la extinción de diferentes incendios en España, como los de Chinchilla (Albacete), Los Aljares (Toledo), Cerro Muriano (Córdoba), Valverdejo (Cuenca), Benasau (Alicante), La Estrella (Toledo) y Corbalán (Teruel). A su vez, no hay que olvidar los grandes incendios de La Palma y Tenerife, que se produjeron durante el verano del año 2023, así como la ayuda que se prestó a la ciudadanía para afrontar los daños causados por las fuertes lluvias de septiembre de 2023 en la península, mediante la construcción de pasarelas, el apoyo para sostener una tubería que suministraba agua a setenta municipios o la localización de personas desparecidas.

En el exterior, en los últimos tiempos, las FAS han prestado apoyo tanto a los damnificados del terremoto de Marruecos como a los de los incendios forestales de Grecia, Portugal y Túnez, ya que estos países contaron con la ayuda de la Unidad Militar de Emergencias y del 43 Grupo de Fuerzas Aéreas.

Por tanto, en su rol de servidores del Estado, las Fuerzas Armadas son un órgano indispensable para proteger a los ciudadanos cuando una catástrofe o una calamidad los ponen gravemente en peligro. Su esfuerzo se une al de todas las administraciones públicas, conformando la acción del Estado cuando la intensidad de las situaciones de emergencia así lo exija, dado que la participación decidida y bien coordinada de todas las entidades y personas resulta muy necesaria frente a las catástrofes.

¿CÓMO PARTICIPAR EN EL CONCURSO?

¡ESCRIBE TU CARTA A NUESTROS MILITARES!

Durante 2025, queremos dar a conocer la enorme labor de nuestros y nuestras militares cuando se produce una situación de riesgo debido a un desastre natural, una emergencia, una catástrofe, una calamidad u otra necesidad pública.

Los alumnos y alumnas participantes deberán escribir una carta dirigida a nuestros militares, contar qué es lo que más admiran de su labor y explicar por qué su presencia contribuye a mejorar nuestra sociedad y nuestra seguridad. De esta manera, agradeciendo el esfuerzo de nuestros y nuestras militares, conseguiremos reconocer y valorar su dedicación y el importante rol que desempeñan en momentos en que la seguridad de las personas y de sus bienes se ven en peligro por una catástrofe, y fortalecer el vínculo entre las Fuerzas Armadas y la sociedad. El texto deberá ser original y dotado de un título.

TEMA DEL CONCURSO

El tema base de la XII edición del concurso literario «Carta a un militar» será:

NUESTRAS FUERZAS ARMADAS: ALLÍ DONDE NOS NECESITES

¿DÓNDE DOCUMENTARSE?

1. Consultad la información relativa a la presencia de nuestras Fuerzas Armadas en momentos de crisis o emergencias al final de este dossier.
2. Visitad los vídeos que se publican en la página web del concurso www.defensa.gob.es/cartaaunmilitar/
3. Haced una búsqueda libre en Internet, donde podréis encontrar una fuente inagotable de información.

¿CÓMO DEBE SER LA CARTA?

El tema del concurso es extenso y apasionante. La carta debe ser original e inédita, no superior a un folio A4, escrita a ordenador, en castellano, con tipo de letra Arial de 12 puntos de tamaño, interlineado 1,15 y contener un título. Además, deberá ir encabezada con nombre y apellidos del concursante, curso y nombre del centro educativo.

OBJETIVOS DEL CONCURSO

1. Hacer un homenaje a la profesionalidad y al trabajo de nuestros hombres y mujeres en las Fuerzas Armadas.
2. Agradecer a nuestros y nuestras militares su actuación durante emergencias y catástrofes es una manera de reconocer y valorar su dedicación y el importante rol que desempeñan en momentos críticos, fortaleciendo el vínculo entre las Fuerzas Armadas y la sociedad.
3. Provocar una reflexión entre la juventud acerca de la importancia de nuestras Fuerzas Armadas como modelo de solidaridad y compromiso con el bien común, ya que su intervención durante emergencias refleja su compromiso con el servicio público, más allá de las responsabilidades típicas de defensa.

¿QUIÉNES PUEDEN PARTICIPAR?

Pueden concursar todos los alumnos y alumnas de 4.º de ESO y 1.º y 2.º de Bachillerato, así como estudiantes de FP Grado Medio, de los centros educativos de España y centros de titularidad española en el extranjero.

¿QUÉ FASES TIENE EL CONCURSO?

Las cartas serán elegidas en tres fases:

FASE LOCAL: participarás junto con el resto de alumnos y alumnas de tu centro docente. Solo puede haber un ganador o ganadora por centro, cuya elección quedará a cargo del representante del centro.

FASE PROVINCIAL: los escritos ganadores de la fase local pasarán a concursar con el resto de ganadores y ganadoras de todos los centros docentes participantes de la misma provincia. En esta fase, serán las delegaciones y subdelegaciones de Defensa, junto con personalidades del mundo de la cultura de cada provincia, quienes elijan las cartas ganadoras provinciales.

FASE NACIONAL: en esta última fase, concursarán todos los escritos ganadores de cada provincia. Se elegirá un único ganador o ganadora nacional más dos finalistas. En este caso, la elección correrá a cargo del propio Ministerio de Defensa, con un jurado participado por personalidades del ámbito de la cultura y la enseñanza de reconocido prestigio nacional.

PREMIOS

Se hará entrega de los siguientes premios para las cartas premiadas a nivel local, provincial y nacional:

PREMIOS NACIONALES

- Un ordenador portátil para el alumno/a ganador/a nacional o un regalo de valor económico similar.
- Una *tablet* para cada uno de los dos alumnos/as finalistas a nivel nacional o un regalo de valor económico similar.

- Una televisión de 65", para el centro escolar correspondiente al ganador/a nacional o un regalo de valor económico similar.
- Una visita a una unidad militar, para la clase del ganador/a del centro escolar.

PREMIOS PROVINCIALES

- Un libro electrónico para el ganador/a de cada provincia o un regalo de valor económico similar.

PREMIOS LOCALES

- Un reloj inteligente para el ganador/a de cada centro docente o un regalo de valor económico similar.

Por último, todos los ganadores recibirán un diploma acreditativo.



Tanto los fallos de los jurados como la entrega de premios están previstos para el primer semestre de 2025. Puede consultarse toda la información del concurso en la página web www.defensa.gob.es/cartaaunmilitar/ que permite descargar el cartel, la documentación de ayuda para la redacción de las cartas y las bases por las que se rige.

IMPORTANTE: PARA QUE UN ALUMNO/A PUEDA PARTICIPAR, SU CENTRO DEBE INSCRIBIRSE EN EL CONCURSO ANTES DE LA FECHA INDICADA EN LA PÁGINA WEB.

Para poder participar en el concurso, cada centro deberá registrarse previamente en la página web www.defensa.gob.es/cartaaunmilitar/ accediendo al formulario de registro en la aplicación FORMA y rellenándolo correctamente. El Código Seguro de Verificación (CSV) proporcionado será el justificante de haberse registrado.

La inscripción la llevará a cabo la persona que actúe como representante del centro, que será a quien se dirijan todas las comunicaciones, siempre a través de correo electrónico, y será el interlocutor único del concurso. La persona representante será responsable de la veracidad de los datos que se aporten.

Es importante resaltar que, en caso de que el/la participante sea menor de edad, el responsable del centro deberá solicitar la autorización del padre, madre o tutor/a legal para participar. Estas autorizaciones deben ser guardadas por el/la tutor/a durante un periodo de año.

¿CÓMO DEBEN PRESENTAR LA CARTA?

Cada centro docente deberá enviar una única carta, correspondiente al alumno/a ganador/a de su centro, a la delegación o subdelegación de Defensa de su provincia. Para ello, la persona responsable del centro para este concurso, tendrá que remitir la carta y el acta de elección al correo electrónico de la Delegación de Defensa que viene reflejado al final de las bases del concurso.

En caso de que el ganador o ganadora del centro docente sea menor de edad, la persona responsable deberá solicitar la autorización de su padre, madre o tutor/a legal para participar en las siguientes fases –provincial y nacional–. Estas autorizaciones deben ser custodiadas por el/ la tutor/a durante un periodo de año.

FORMATO, IDIOMA Y EXTENSIÓN DE LAS CARTAS

La extensión de la carta no debe ser superior a un folio A4, con un tipo de letra Arial de 12 puntos, interlineado 1,15 y tendrá que estar escrita en castellano. Además, deberá ir encabezada con un título, nombre y apellidos del alumno/a, su curso y el nombre del centro educativo.

PLAZOS DE REGISTRO Y ENTREGA DE LAS CARTAS

El plazo para inscribirse en el concurso y enviar la carta ganadora se publicará en la página web www.defensa.gob.es/cartaaunmilitar/, donde además puede encontrarse información muy útil para la participación.

INFORMACIÓN DE AYUDA PARA LA REDACCIÓN DE LAS CARTAS

Como información de ayuda, el alumnado podrá encontrar una serie de artículos refundidos de la *Revista Española de Defensa*, que reflejan diferentes actuaciones de las Fuerzas Armadas en distintas catástrofes y desastres naturales durante el pasado y el presente año.



